


ЭКОНОМИКА

Время новых возможностей
Промышленный сектор Витебщины показывает устойчивый рост. Продукция предприятий 

области является конкурентоспособной, отвечает всем требованиям качества, 
пользуется спросом как в Беларуси, так и за ее пределами.

(Окончание.
Начало на странице 1).

-  Промышленность о б 
ласти представлена более 1300 
субъектами хозяйствования раз
личных форм собственности, 
где трудится порядка 100 тысяч 
человек, -  сообщил Александр 
Субботин. — Промышленный 
комплекс занимает третью часть 
валового регионального про
дукта. За январь -  март объем 
производства вырос на 14,2% по 
сравнению с аналогичным пе
риодом прошлого года. Прирост 
выручки составил 16,5%, чистая 
прибыль увеличилась в 2,8 раза.

П У Т Ь  К  Р А З В И Т И Ю

Несмотря на оптимистич
ные цифры, сегодня промыш
ленность области имеет ряд 
проблем, связанных с внешним 
санкционным давлением.

-  Это недозагрузка имею- 
' щихся производственных мощ
ностей, низкая эффективность 
работы отдельных организаций, 
рост затрат, искажение логисти
ческих путей, нарушение тра
диционных связей в поставке 
сырья и комплектующих, -  от
метил Александр Субботин.

С ними столкнулись пред
приятия легкой промышленно
сти, деревообрабатывающей 
отрасли, машиностроительные, 
приборостроительные заводы и 
другие. Участники совещания по
пытались сообща найти пути вы
хода из сложившейся ситуации.

-  Важно недопущение па
дения объемов производства 
и экспорта, -  подчеркнула за
меститель председателя облис
полкома Анжелика Никитина. 
-  И для этого имеются необхо
димые резервы. В первую оче
редь нужно рассчитывать на те 
отрасли, которые менее подвер
жены санкционному давлению. 
На их долю приходится четверть 
объемов производства области. 
Одной из них является пищевая 
промышленность, перед кото
рой в настоящее время стоят за
дачи -  выпуск конкурентоспо
собной продукции, активизация 
работы маркетинговых служб, 
поиск новых рынков сбыта.

Для остальных определены 
новые правила игры, акценти
ровала внимание Анжелика Ни
китина. Диверсификация -рын
ков сбыта, создание продукции 
с высокой добавленной стои
мостью, импортозамещение -  
именно на это сегодня необхо
димо сделать ставку. Одним из 
решений станет курс крупных 
предприятий на кооперацию 
с малым и средним бизнесом, 
приобретение импортозамеща
ющей продукции у отечествен
ных производителей. И уже 
есть положительные примеры. 
«Обеспечение льнокомбинатов 
сырьем мы видим в создании 
интеграционной структуры с 
участием льнозаводов. Эта ра
бота уже начата Оршанским

работать с научно-исследова
тельскими бюро, учреждения
ми образования. Так, в 2021 году 
пять вузов области разработали 
750 новых технологий, образцов 
оборудования, продукции. Но 
их пятая часть не была внедрена 
в производство.

ВЕСОМАЯ ПОДДЕРЖКА
-  Промышленность страны, 

в том числе и Витебщины, опера
тивно перестраивается под но
вые условия, — отметил первый 
заместитель министра эконо
мики Беларуси Юрий Чеботарь. 
-  Правительством приняты опе
ративные меры по поддержке 
предприятий в сложный период. 
На это направлен ряд указов и 
постановлений. Что касается 
экспорта, на сегодняшний день 
ключевым для нас является рос
сийский рынок, именно он может 
открыть большие перспективы.

-  Также значительно сни
жена налоговая нагрузка, -  
подчеркнула заместитель ми
нистра по налогам и сборам 
Беларуси Элла Селицкая. -  В 
настоящее время более чем на
половину сокращены плановые

поддержки предпринимателе 
Его генеральный директор Пе 
Арушаньянц пояснил, что ! 
электронная площадка, где акк 
мулируются предложения от вс 
предприятий страны, может ста 
местом для успешных перегов 

"ров. Белорусская универсальн 
товарная биржа с середины го, 
также на своем сайте даст вс 
можность для осуществления о 
лайн сделок между предприяти 
ми и организациями.

Финансовые инструмен- 
для реализации поставлена 
целей предоставит Банк ра 
вития, в планах которого ра 
работать новый коммерчески 
продукт для поддержки мало 
и среднего бизнеса.

— Нынешнее время н 
простое, но это период новь 
возможностей, особенно 
молодых ученых, -  сказал mi 
нистр промышленности Белар 
си Петр Пархомчик.

-  Сегодня ставка буд 
сделана на развитие промыь 
ленности, высокие технологи 
создание новых производст 
Инициатива с рациональнь 
зерном будет мной поддерж 
на, -  резюмировал Алексащ
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